
Как дорожала сталь
Суть технологии, внедренной на 

ЛКМЗ, состоит в замене стального 
сортового проката, из которого про-
изводят железнодорожную штампов-
ку, на отработавшие свой ресурс оси 
подвижного состава. 

Пересмотреть свои взгляды на 
производственный процесс лозовчан 
подтолкнул рост цен на металлопро-
кат. За последние три года стоимость 
стали выросла более чем на 40% и в 
этом году достигла исторически ре-
кордной в Украине отметки — боль-
ше трех тысяч гривен за одну тонну. 
Установленная ценовая граница, ско-
рее всего, не станет окончательной. 
По словам коммерческого директора 
«Транссервис» Валентины СМИРНО-
ВОЙ, следующие три года потребле-
ние стали будет расти как в СНГ, так 
и в отрасли. Оживление на рынке, 
вызванное, в частности, строитель-
ным бумом и увеличением объемов 
промышленного производства, спро-
воцирует очередной виток цен. «По-
ставщики моментально реагируют на 
благоприятную рыночную конъюн-
ктуру, учитывая подорожание энерго-
носителей и сырьевых составляющих 
металла, повышение стоимости стали, 
по оценкам аналитиков, в следующем 
году может составить до 15%», — от-
метила Валентина Смирнова.

Удельный вес стали в себестои-
мости железнодорожной штамповки 
составляет более 70%. Реагируя на 
колебания сырьевого рынка, ЛКМЗ 
вынужден был поднять цены на свою 
продукцию. 

«Работать на рынке стало очень 
сложно, — говорит директор депар-
тамента железнодорожной продук-
ции «ХАРП Трейдинг» Виктор ГУКОВ. 
– Вследствие роста цены на метал-
лопрокат предприятие не могло на-
ращивать объемы продаж. Основные 
конкуренты ЛКМЗ на рынке желез-
нодорожной продукции в сегменте 
штамповки с механообработкой — 
небольшие производства, которые 
имеют значительно меньшую, нежели 
Лозовая, налоговую нагрузку, выпла-
чивают заработную плату «серым об-
разом» и, как следствие, у них  более 
низкая себестоимость продукции. 
Демпингуя по ценам, они активно за-
воевывают рынок. Прогнозируемый 
рост цен на металл мог бы послужить 
серьезным препятствием в дальней-
шем развитии предприятия. Коллек-
тив завода стал перед проблемой, как 
удешевить продукцию».  

Успех завода —                 
в руках штамповщика

Единственно верным решением в 
этой ситуации, по словам Виктора Гу-
кова, стало применение в производ-
стве железнодорожных осей, которые 
почти на 30% дешевле сортового ме-
таллопроката. В целях освоения ново-
го сырья этим летом на заводе была 
создана специальная рабочая группа, 
в которую вошли специалисты, пред-
ставляющие всю производственную 
вертикаль завода, начиная от техни-
ческого директора и заканчивая штам-
повщиком, который задействован в 
конечной операции изготовления де-
тали. 

Основная сложность освоения оси 
состояла не столько в ее порезке – из-
за неровности сечения ось сложнее 
поддается передвижению в станке – 
сколько в том, чтобы достичь необходи-
мого для производства диаметра этой 
детали. «Сортовая сталь, с которой 
мы привыкли иметь дело, имеет диа-
метр 210 мм.  Ось – на 20 мм меньше, 
но имеет значительно большую высоту, 
— говорит  заместитель технического 
директора по кузнечному производ-
ству «ЛКМЗ» Валерий ГУЛАК — Что-
бы достичь необходимого диаметра, 
нужно было делать осадку детали. И 
здесь все зависело от профессиональ-
ного умения кузнецов-штамповщиков. 
Мы с этим справились. Для порезки 
оси были приобретены специальные 
станки – ленточные пилы. Это оборудо-
вание позволило наладить серийную 
переработку оси. Сейчас идет усовер-
шенствование этого процесса. Коллек-
тив работает над тем, чтобы изготавли-
вать из одной оси три пятника вместо 
двух».   

Сегодня железнодорожные оси при-
меняются в производстве таких дета-
лей, как пятник, крышка крепительная, 
плита упорная, лабиринт отъемный. 
Замена сортового металлопроката на 
железнодорожную ось в этой продук-
ции практически сразу дала ощутимый 
эффект. Так, например, среднемесяч-
ные продажи по пятнику, по словам 
Виктора Гукова, во втором полугодии 
2007 года выросли почти в 2 раза по 
сравнению с первым полугодием. 

Дальше — больше 
Средства, высвобожденные от вне-

дрения новой технологии, направлены 
на совершенствование производствен-
ных процессов, в частности, начата ком-
плексная программа ремонта оборудо-
вания в кузнечных цехах,  повышение 

заработной платы; в целом по заводу 
она выросла почти на 30%. Были пре-
мированы небезразличные к судьбе 
завода люди.   

По словам генерального директора 
«ЛКМЗ» Александра КОЛЕСНИКОВА, 
освоение производства горячештампо-
ванных изделий для железной дороги 
с применением оси — только первый 
этап оптимизации затрат в этом направ-
лении. Следующий шаг — переход на 
производство горячештампованных де-
талей из квадратного подката (блюмин-
говой стали), что позволит снизить себе-
стоимость следующего ряда продукции. 

«Параллельно с этим в настоящее 
время ведется освоение механообра-
ботки горячештампованных заготовок 
для нужд украинских и российских же-
лезных дорог, — говорит Александр Ко-
лесников. — Мы выделили это направ-
ление в отдельный проект. В настоящее 
время специалисты завода совместно с 
техническим управлением УПЭК ведут 
проработку приобретения нового ме-
ханообрабатывающего оборудования, 
которое позволит повысить качество 
обработки изделий и снизить затраты 
на их изготовление.

В контексте программ обновле-
ния подвижных составов России и 
Украины, которые рассчитаны до 
2015—2016 годов, эти направления 
деятельности для ЛКМЗ имеют значи-
тельную перспективу. Главное конку-
рентное отличие ЛКМЗ на этом рынке 
– наш опыт и традиции, не до конца 
раскрытые возможности кузнечного 
производства, высокоэффективная ме-
ханообработка. Новый проект вписы-
вается в стратегию развития индустри-
альной группы УПЭК — крупнейшего в 
СНГ производителя компонентов для 
базовых отраслей промышленности». 

В этом относительно новом для ЛКМЗ 
сегменте рынка заложен большой по-
тенциал для увеличения объемов произ-

водства. Так, если, например, в прошлом 
году завод выпускал  железнодорожную 
продукцию в среднем на сумму  500 
тыс. грн. в месяц с практически нулевой 
рентабельностью и ценой на уровне 
себестоимости, то во втором полугодии 
этого года – на 6 млн. гривен в месяц с 
рентабельностью около 10%. Планы на 
следующий год — удвоить объемы про-
изводства железнодорожной заготовки, 
доведя их выпуск в денежном выраже-
нии до 12 млн. гривен в месяц.  

Откажешься                     
от стереотипов – 
успеешь за рынком  

Следует сказать, что в применении 
отработанных осей и подката в произ-
водстве заготовок ЛКМЗ не является 
пионером своей отрасли. Эти техно-
логии уже давно освоили небольшие 
кузнечные предприятия. Имея доволь-
но узкую специализацию, такие произ-
водства в отличие от широкопрофиль-
ных заводов не могут позволить себе 
роскоши дотировать неприбыльные 
направления бизнеса за счет высокой 
рентабельности других. И поэтому вы-
нуждены не просто гибко реагировать 
на рыночные тенденции, но использо-
вать каждую возможность для усовер-
шенствования производственных про-
цессов и повышения рентабельности 
бизнеса. Так, например,  один из конку-
рентов ЛКМЗ — Кировский кузнечный 
завод — еще несколько лет назад пере-
шел на железнодорожные оси в произ-
водстве заготовок, что позволило ему 
значительно укрепить позиции на рын-
ке железнодорожной штамповки. 

На ЛКМЗ нетрадиционный подход 
было непросто превратить в технологию.  
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Правильный процесс 
дает правильные результаты.  

Принцип Toyota Motor Corporation

Новости Рынок диктует условия 

Проблема как возможность
 На предприятиях индустриальной группы УПЭК всегда много интересных событий. Но предыдущий месяц во многом стал для Компании знаковым. УПЭК 
продал основной пакет акций Факториал-Банка шведской финансовой группе SEB, чтобы сосредоточиться на машиностроительном бизнесе; ХЭЛЗ заявил о ноу-хау 
в разработке  нового двигателя; президент УПЭК Анатолий ГИРШФЕЛЬД номинирован на звание  «Человек года — 2007».
 Так что признаемся, выделить лишь одну тему, сделав ее центральной в последнем в этом году номере корпоративной газеты, было достаточно сложно. 
Тематику первой страницы неожиданным образом определил случай. Имея привычку всех обо всем расспрашивать, мы узнали о беспрецедентном, на наш взгляд, со-
бытии: в ноябре руководство УПЭК и ЛКМЗ премировали на сумму свыше 40  тысяч гривен сразу 90 человек! Таким образом лозовчан поощрили за участие в усовершен-
ствовании технологии производства железнодорожной штамповки, в частности, деталей для буксовых узлов подвижного состава железных дорог. Примечательно, 
что о столь уникальном событии — это своеобразный рекорд не только для ЛКМЗ, но и для всей индустриальной группы – мало кто знает не только в Компании, но 
даже на самом заводе. 
 Между тем столь значительный факт отражает стремление УПЭК формировать на предприятиях индустриальной группы такую среду, в которой смогут 
найти продолжение рационализаторские инициативы заводчан. Это событие имеет особую важность, если учесть, что именно новаторский подход несет в себе 
основной заряд так называемых прорывных технологий, которые сегодня все чаще определяют место предприятий на рынке. И, пожалуй, самое главное: новатор-
ство и рационализаторство, в частности, в развитии которого так заинтересован УПЭК, помогает нам оценивать проблемы с точки зрения возможностей усо-
вершенствования процессов, а не рассматривать их как тупик, что является одним из тех китов, на котором зиждется система бережливого производства. 

Наш «Человек года»
Президент АО «УПЭК» Анатолий 

ГИРФШЕЛЬД – в пятерке основных 
претендентов на звание «Человек 
года – 2007» в номинации «Пред-
приниматель».

 Общенациональная программа 
«Человек года» основана в 1995 году. 
В выдвижении претендентов и голо-
совании принимают участие более 
700 независимых экспертов, кото-
рые представляют 185 авторитет-
ных организаций, фондов, средств 
массовой информации и иных 
структур.

Согласно положению програм-
мы, на звание «Предприниматель 
года» номинируются «самые ква-
лифицированные и успешные пред-
ставители предпринимательских 
и деловых кругов Украины, которые 
достигли на протяжении 2007 года 
наиболее весомых успехов и ди-
намики развития в таких сферах 
деятельности, как руководство и 
управление многоотраслевыми хол-
дингами и управляющими компа-
ниями, корпоративное управление 
и др.».

Анатолий Моисеевич – един-
ственный представитель Харькова, 
претендующий на статус лауреата 
престижного конкурса в этом году.

17 ноября всеукраинская газе-
та «24» признала Анатолия Гирш-
фельда «Человеком дня», подчер-
кнув, что полученные от продажи 
«Факториал-Банка» деньги компа-
ния планирует направить на раз-
витие машиностроительных пред-
приятий. 

Деньги – в дело
16 ноября 2007 г. Индустриаль-

ная группа УПЭК подписала договор 
о продаже 97,25% акций Акционер-
ного банка «Факториал-Банк» со 
шведской финансовой группой SEB. 
Договор вступает в силу после со-
гласования в Нацбанке Украины. 

«Средства, полученные за кон-
трольный пакет акций банка, наша 
группа планирует направить на раз-
витие своих машиностроительных 
предприятий. Мы удовлетворены 
достигнутой в результате наших ин-
вестиций капитализацией банка, но 
на данный момент акционеры при-
няли решение сконцентрировать 
усилия на основном бизнесе группы. 
Машиностроение в Украине предо-
ставляет уникальные возможности 
для развития и требует больших 
капитальных вложений, — говорит 
Президент АО «УПЭК» Анатолий 
Гиршфельд. — Наша задача — за не-
сколько лет сделать заводы совре-
менными, конкурентоспособными 
на мировом уровне предприятия-
ми, имеющими стабильные рынки 
сбыта».

В 2008—2010 годах Индустри-
альная группа УПЭК планирует 
провести коренную модернизацию 
производственных активов груп-
пы с использованием инженерных 
решений и оборудования мировых 
лидеров и за счет этого значитель-
но увеличить экспорт. За последнее 
время это самая крупная инвести-
ция в промышленность Харьков-
ской области — $120 млн. 

Однако

Для порезки оси были приобретены ленточные пилы
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«Хочу выразить благодар-
ность руководству УПЭК и ре-
дакции газеты «Наш УПЭК» за 
спецвыпуск газеты, посвящен-
ный 60-летию нашего завода. 
Приятно, что на страницах кор-
поративной газеты прозвучали 
поздравления в адрес подшип-
никовцев, нашли отражение 
славные страницы истории 
завода и, что особенно важно, 
затронуты основные направле-
ния стратегии развития пред-
приятия. Газета вызвала живой 
отклик у всего коллектива за-
вода. Интерес и доверие к ней 
растет от выпуска к выпуску. Об 
этом свидетельствует то, что 
заводчане открыто высказы-
ваются на страницах издания. 
Считаю это очень важным до-
стижением редакции. 

Отдельно хотел бы остано-
виться на рубрике «О чем го-
ворят». В предыдущем номере 
в ней был затронут, пожалуй, 
самый злободневный для под-
шипниковцев вопрос – об 
уровне и системе начисления 
заработной платы.  

В июне этого года мы начали 
поэтапное увеличение зарпла-

ты. За последние полгода она 
повышалась дважды. Следую-
щий этап  —  начало 2008 года. 
Возможно, очередной рост за-
работной платы произойдет 
уже в январе. Это будет зави-
сеть от решения двух задач. 
Первая – выполнение планов 
по увеличению объемов про-
изводства. Вторая — утвержде-
ние понятного и прозрачного 
механизма начисления зара-
ботной платы. В целях решения 
последней задачи в настоящее 
время на заводе создана спе-
циальная рабочая группа по 
нормированию. Сейчас она 
прорабатывает вопросы зара-
ботной платы по подразделе-
ниям основного производства, 
на очереди – вспомогательное. 

Хочу подчеркнуть, что цели 
для нас остаются  неизменны-
ми – заработная плата на ХАРП 
должна быть выше среднеры-
ночной в Харькове, соответ-
ствовать нашим лидерским 
амбициям, начисляться в за-
висимости от вклада работаю-
щего в развитие предприятия 
и стимулировать к проявлению 
инициативы.

Что касается условий работы 
и оснащенности рабочих мест, то 
сегодня, к сожалению, не всегда 
по данным показателям завод 
обеспечивает желаемый высо-
кий уровень. Мне известно о 
многих проблемах в этой сфере. 
Решать их мы будем, но посту-
пательно, так как это требует се-
рьезных денежных вложений. 

Обращаю внимание со-
трудников завода, что и от них 

самих зависит то, насколько 
быстро мы сможем улучшить 
условия труда. Одним из фи-
нансовых ресурсов для улуч-
шений в этой сфере является 
внедрение принципов береж-
ливого производства. Поло-
вина средств, сэкономленных 
конкретным подразделением 
от реализации мероприятий по 
бережливости, направляется 
на увеличение фонда заработ-
ной платы этого подразделе-
ния. Оставшаяся часть средств 
распределяется по решению 
самого трудового коллекти-
ва на улучшение социально-
бытовых условий на конкрет-
ном участке производства.

Что касается служебного 
транспорта для подшипников-
цев, то сегодня мы обеспечива-
ем им лишь работников второй 
смены. В настоящее время так-
же рассматривается вопрос о 
возможности предоставления 
транспорта сотрудникам, жи-
вущим в Чугуевском районе. О 
решении администрации завода 
мы обязательно всех проинфор-
мируем, в частности, на страни-
цах корпоративной газеты.

Ближайшая цель ХЭЛЗ – выход 
на так называемый «треугольник 
стабильности» – основные пока-
затели выработки и рентабель-
ности, при которых предприятие 
может стабильно развиваться и 
выплачивать достойную заработ-
ную плату своим сотрудникам. 

Сейчас завод выпускает 
около 20 тыс. изделий в месяц 
(двигатели и насосы примерно 
в одинаковых количествах). А в 
следующем году в планах руко-
водства УПЭК и ХЭЛЗ – 30 тыс., 
то есть в полтора раза больше. 
Такой объем заказов возможен, 
но нам нужно обеспечить его вы-
полнение с оптимальным уров-
нем затрат и прибылью. 

При этом предприятию не-
обходимо решать ряд основных 
задач. Одна из них связана с 
тем, что старое оборудование и 
технологии во многих случаях 
не отвечают требованиям за-
втрашнего дня. Поэтому уже 
сегодня разрабатывается план 
технического перевооружения 

предприятия.
Другая проблема состоит 

в том, что нынешняя массовая 
продукция завода дает совсем 
небольшую рентабельность: 
очень жесткая конкуренция и 
достаточно эластичный рынок 
не позволяют поднимать цену – 
объемы заказов могут сразу со-
кратиться. 

Направлений выхода из этой 
ситуации несколько. 

В ближайшее время следует 
наращивать наше присутствие на 
российском рынке: мы должны 
занять 10–12% его объема. Для 
этого запланировано открытие 
региональных складов в Подмо-
сковье и в Ростове-на-Дону или 
Воронеже. В январе следующего 
года начнет работать такой склад 
в Белгороде. 

Кроме того, необходимо вос-
становить позиции ХЭЛЗ в произ-
водстве двигателей специального 
назначения. Это, к примеру, мно-
госкоростные двигатели; модели, 
оснащенные электромагнитным 
тормозом; системы для птицефа-
брик, двигатели для деревообра-
батывающего оборудования, для 
особых климатических условий 
и др. Проблема такова: у нас на 
их изготовление уходит около 
2 месяцев, а у наших конкурен-
тов – от 2 недель до месяца. Как 
следствие – ХЭЛЗ получает мало 
таких заказов. А ведь это не мас-
совая продукция, и она гораздо 

более рентабельна! Мы прора-
батываем вариант обеспечения 
запаса таких изделий на складе, 
что позволит выполнять заказы 
почти мгновенно. Необходимо 
также расширять нашу линейку 
специальных двигателей и раз-
рабатывать новые модели.

Стратегической задачей ХЭЛЗ 
является сотрудничество с инос-
транными предприятиями. Во-
первых, кроме работы для соб-
ственной сборки завод может 
поставлять некоторые комплек-
тующие европейским двигате-
лестроителям — наше обору-
дование это вполне позволяет. 
Во-вторых, для себя мы можем 
закупать комплектующие, кото-
рые нам будет выгодно не из-
готавливать самим – например, 
то, что дешевле у китайских или 
итальянских поставщиков. 

За счет этого предприятие 
сможет избавиться от неэффек-
тивных операций и переделов, 
от устаревших технологий и со-
средоточить усилия на том, в 
чем мы сильнее. В частности, у 
ХЭЛЗ качественная разработка 
двигателей с высотой оси вра-
щения 80 и 90 мм и бытовых 
центробежных насосов БЦ-1.1 
и БЦ-1.2 – можно значительно 
увеличить их выпуск. Конкурент-
ное преимущество завода – за-
пас мощности по изготовлению 
статорно-роторных пакетов и 
большой потенциал по ручной 

намотке статоров для двигателей 
специального назначения – у нас 
очень квалифицированные на-
мотчицы. Эту продукцию и мож-
но было бы поставлять западным 
предприятиям. 

Одно из перспективных на-
правлений работы – производ-
ство вентильно-индукционных 
двигателей (ВИРД).  Такая про-
дукция дает возможность выйти 
на европейский рынок конечных 
производителей, а не дилеров. 
А так как эти системы можно ис-
пользовать в качестве генера-
торов, то для нас перспективен 
авто- и ж/д-рынок стран СНГ: 
ВИР-генераторы могут быть вос-
требованы производителями 
тяжелых самосвалов, автобусов, 
бульдозеров, тракторов и комбай-
нов, железнодорожных вагонов.  

Новое в работе завода – 
производство широкого ряда 
агрегатных устройств: мотор-
редукторов, бетономешалок, 
корморезок и зернодробилок 
для животноводства и птице-
водства, скважинных насосов 
и т.д. Некоторый ассортимент 
таких изделий предприятие уже 
изготавливает, но пока это еще 
не полностью освоенный и на-
лаженный процесс. За счет этой 
продукции ХЭЛЗ может значи-
тельно поднять объемы произ-
водства. 

Подводя итог, можно сказать: 
перспективных путей много. 

Специалисты ХЭЛЗ и УПЭК сейчас 
анализируют возможности суще-
ствующих технологий, выраба-
тывают стратегические направ-
ления развития предприятия. 
Исходя из этого будут опреде-
лены необходимые изменения в 
структуре завода, направления 
развития производственных 
мощностей в долгосрочной пер-
спективе.

И наконец, одна из самых 
серьезных задач – эффектив-
ная работа управленческой 
команды ХЭЛЗ. Дело в том, что 
для дальнейшей работы завода, 
какие бы направления ни были 
выбраны, в любом случае край-
не необходимо перестраивать 
сам подход к производству – а 
при этом неизбежно возникают 
нестандартные задачи и про-
блемы. Поэтому всем нам надо 
научиться быстро выявлять 
их, оперативно реагировать 
и находить решения. Крите-
рий успеха – результат. У нас 
есть четкая программа работы 
на первый квартал 2008 года 
– если мы ее выполним, значит, 
команда способна эффективно 
работать. Если же нет – возмож-
ны и кадровые перемены.

Но все-таки я уверен: несмо-
тря на трудности, нам удастся 
решить те задачи, которые перед 
нами стоят, и так наладить рабо-
ту, чтобы сотрудники ХЭЛЗ могли 
гордиться своим предприятием.

сОбытия. люДи

ХЭлЗ
Исполняющим обязан-

ности генерального дирек-
тора предприятия с 27 ноя-
бря назначен Александр 
Игоревич ЧКАЛОВ. Такое 
решение принял Наблюда-
тельный совет Общества  26 
ноября текущего года.

Ранее Игорь Андреевич 
ЧЕРНЕГА написал заявление 
об отставке с поста генераль-
ного директора предприятия 
по собственному желанию.

А. Чкалов родился 9 ян-
варя 1964 г. В 1987 г. окон-
чил ХГУ по специальности 
«инженер-физик». Трудовую 
деятельность начал в 1987 г. 
инженером ХФТИ, где про-
работал 7 лет.  С 1997 г.  ра-
ботал на разных должностях 
в ряде коммерческих компа-
ний. С 3 июля 2007 г. работал 
директором ООО «Торговый 
дом «ХЭЛЗ». Женат, имеет 
двоих детей.

    
Директором ООО «Торго-

вый дом «ХЭЛЗ» с 22 ноября 
2007 года назначен Игорь 
Александрович ДОБРА-
НОС. 

И. Добранос родился 
29 июля 1964 г. Окончил ХГУ  и 
ХНЭУ. Трудовую деятельность 
начал в 1987 г. научным со-
трудником в ХФТИ. С 2002 г. ра-
ботал на разных должностях в 
ряде коммерческих компаний. 
До 22 ноября 2007 работал на-
чальником управления мар-
кетинга и сбыта ООО «Укра-
инская литейная компания». 
Женат, имеет двоих детей.

Окончание.  Начало на   стр. 1

Руководство УПЭК выступило 
с инициативой применить на-
работанный в отрасли опыт еще 
два года назад. Однако, как это 
ни парадоксально, долгое время 
эта идея не находила отклика у 
самих лозовчан. «Как это неред-
ко бывает и на других предпри-
ятиях Компании, мы столкнулись 
с нежеланием ряда специали-
стов завода отказываться от сво-
их стереотипов, — говорит Вик-
тор ТРЕТЬЯКОВ, технический 
директор УПЭК. – Это вполне 
объяснимо.  Новации всегда до-
статочно сложно приживают-
ся в умах людей, привыкших к 
традиционному подходу. Люди, 
которые работают на заводах 
индустриальной группы, воспи-
тывались в других, нерыночных 
условиях. Работать по старинке, 
по отлаженной годами техноло-
гии, конечно, гораздо легче. Но  
мало кто при этом задумывается, 
как это отражается на экономи-
ке предприятия. Между тем если 
сравнить, например, стоимость 
подката и стали, то экономия на 
одном изделии составляет при-
мерно один доллар. При объеме 
семь тысяч изделий экономия 
составляет семь тысяч долларов. 

Эти средства – инвестиции в раз-
витие производства, качество 
продукции, заработная плата, 
мотивация сотрудников. Это ти-
пичный пример бережливого 
производства».  

Давайте сделаем 
это сами

О чем говорит пассивность 
людей в отношении внедрения 
новой технологии на ЛКМЗ и 
рацпредложений сотрудни-
ков предприятий Компании 
в целом? С одной стороны, это 
демонстрирует неготовность 
многих из нас отказаться от 
привычных, воспитанных ста-
рой системой производства, 
представлений. С другой – сви-
детельствует об отсутствии в 
Компании должной мотивации 
для реализации новых, про-
грессивных идей. 

Еще одна проблема — от-
ношение к инициативам за-
водчан их непосредственных 
руководителей — управленцев 
среднего звена. В Компании из-
вестны случаи, когда рациона-
лизаторские идеи годами пыли-
лись на полках у руководителей 
подразделений и цехов, и, толь-
ко попав к руководству Компа-
нии, находили активную под-

держку и воплощались в жизнь. 
Поэтому если Ваша инициатива 
не находит поддержки у коллег, 
не останавливайтесь. Обрати-
тесь в УПЭК. Например, именно 
так поступил Юрий Клещев, за-
меститель начальника управ-
ления обеспечения качества 
по кузнечному производству 
ЛКМЗ. Одно из своих рацпред-
ложений он подготовил в трех 
экземплярах и передал дирек-
тору завода, техническому ди-
ректору УПЭК, вице-президенту 
УПЭК. В настоящее время это 
предложение находится на рас-
смотрении. 

Мы предлагаем вам, уважае-
мые читатели присоединиться к 
теме возрождения рационали-
заторского духа на заводах УПЭК, 
ответив на вопрос номера.

Профессиональный взгляд

лучше работаем – больше зарабатываем

Мы выбираем путь 
Своим видением развития предприятия поделился назначенный в ноябре исполняющим обязанности генерального директора Харьковско-
го электротехнического завода «Укрэлектромаш» Александр Игоревич ЧКАЛОВ. 

 Уважаемые читатели! Мы вводим новую рубрику «Трибуна». В этой рубрике 
каждый из вас может высказаться на волнующую его тему, дать свой комментарий на 
опубликованные в газете статьи. Первым гостем рубрики стал генеральный директор 
ХАРП Вячеслав ЮРОВ. 

Трибуна   Рынок диктует условия 

Кадровые назначения 

Система подачи предложений в Toyota
Инициировать предложение может как отдельный сотрудник, так и группа. Сам процесс весьма 

прост. Нужно заполнить одностраничную форму, указать имя инициатора, название подразделения 
и другие сведения, а также дать краткое описание текущей ситуации и предлагаемых изменений. 
Инициатор предложения обязан указать области, которые будут затронуты предложением: безо-
пасность, качество, сокращение времени, затрат и прочие улучшения нематериального характера. 
Член команды отдает эту форму мастеру, который просматривает ее вместе с подчиненным, чтобы 
убедиться, что идея изложена понятно и четко, а заполненная форма содержит всю необходимую 
информацию.  

Какими должны быть, на 
Ваш взгляд, схема подачи 
рацпредложений и возна-
граждение за них на пред-
приятиях индустриальной 
группы УПЭК? Ждем ваши 
ответы в почтовых ящиках 
редакции.

Вопрос номера



НАШ

ОАО «Харьковский станкостроительный 
завод» к концу 2007 года планирует закончить 
работы по глубокой модернизации вальцеш-
лифовального станка для металлургического 
комбината ОАО  «Северсталь», г. Череповец, РФ. 
В начале 2008 года будет закончена модерниза-
ция подобного станка для ОАО «Новолипецкий 
металлургический комбинат», г. Липецк, РФ. 

После замены базовых узлов станка, уста-
новки новой системы управления станком УЧПУ, 
нового электрооборудования, систем активно-
го контроля формы и качества обрабатываемых 
поверхностей об этих станках можно будет го-
ворить как об оборудовании нового поколения, 
соответствующего уровню самых современных 
мировых образцов данного класса.

Модернизируемые станки были изготовлены 
на Харьковском станкостроительном заводе. За 
годы работы предприятие выпустило более 
600 вальцешлифовальных станков, большинство 
из которых до сих пор работает на металлургиче-
ских и целлюлозно-бумажных комбинатах. 

По словам первого заместителя генерально-
го директора завода Владимира КОХАНОВА,  
металлургия на данном этапе в силу обострения 
конкурентной борьбы как на мировом, так и на 
отечественном рынках, остро нуждается в обо-
рудовании нового поколения. 

Практически полная автоматизация процес-
са шлифования позволяет устранить «человече-
ский фактор», повысить производительность и 
точность обработки валков прокатных станов, 
что дает возможность более успешно конкури-
ровать на  динамично развивающихся рынках 
сбыта. Глубокая модерниза-
ция вальцешлифовальных 
станков обходится на 30–40% 
дешевле, чем изготовление 
новых, при этом потребитель 
получает фактически совре-
менное оборудование.

«При стоимости новых 
станков 1,2—1,6 млн. евро это 
существенный фактор эконо-

мии средств для металлургических предприя-
тий», – сказал Владимир Коханов.

Новым направлением деятельности для 
«Харверста», развивающимся на предприятии 
в течение последних нескольких лет, является 
производство станочного парка для подшипни-
ковой отрасли. Всего до конца 2009 года пред-
приятие изготовит для Харьковского подшип-
никового завода более 30 новых шлифовальных 
станков. С началом выпуска нового оборудо-
вания завод освоит полную «линейку» шлифо-
вального оборудования нового поколения для 

обработки подшипников раз-
ного размера, вплоть до диа-
метра 400 мм.

В индустриальной груп-
пе УПЭК, которая управляет 
ХАРП и «Харверстом», рассчи-
тывают, что эта гамма станков 
будет широко востребована 
подшипниковыми предприя-
тиями СНГ. 

Поздравляем тРК «сигма» 
с победой на фестивале 

местных информационных 
программ 

3 ноября в г. Лозовая состоялся Украинский те-
левизионный фестиваль «Слобожанська хвиля», 
на котором журналисты местных телекомпаний Из-
юма, Первомайского, Краснограда, Ахтырки и Ло-
зовой представили информационно-новостийные 
программы. Цель фестиваля – обмен опытом и 
участие телекомпаний маленьких городов в твор-
ческих конкурсах. Местом проведения фестиваля 
стал Лозовской кузнечно-механический завод, с 
которым постоянно сотрудничает телерадиокомпа-
ния «Сигма».

Своим рождением «Слобожанська хвиля» обя-
зана директору «Сигмы» Виктору Феодосиевичу 
ГАРАЩУКУ (на фото), который стал инициатором 
проведения фестиваля. ТРК «Сигма» меньше года 
назад вошла в Независимую Ассоциацию Телера-
диовещателей (НАМ), но за это время успела стать 
одним из самых активных ее участников. 

В номинации «Лучшие новости» третье место за-
няла изюмская телекомпания «Сиат», вторым был 
«Пульсар» из Ахтырки Сумской области, а победите-
лем в третий раз стала «Сигма». В номинации реклама 
ТРК «Сигма» также взяла первен-
ство, а «Пульсар» и «Надія» (Перво-
майский) разделили второе и тре-
тье места соответственно. Это уже 
третья встреча телевизионщиков 
в рамках фестиваля. Предыдущие 
два этапа «Слобожанської хвилі» 
проходили в Купянске и Изюме.

По материалам НАМ

мах. «Если бы люди на заводе не замалчи-
вали о том, что происходит на их участ-
ке, у нас давно не было бы проблем», 
— уверен Геннадий. 

С этим мнением трудно не согласить-
ся. И показательным в этом смысле выгля-
дит тот факт, что мало кто из сотрудников 
цеха беседуя, со мной, решился назвать 
свою фамилию и открыто говорить на эту 
тему, а начальник цеха ПРС и его заме-
ститель отказались давать комментарий 
о сложившейся в цехе ситуации. Объяс-

нение более чем неординарное: в про-
шлом номере корпоративной газеты не 
было ни слова сказано о цехе ПРС... 

В послесловие вспоминается из-
вестный рассказ Михаила Жванецкого 
о том, как в типичном советском ателье 
никто не отвечает за пошитый костюм, 
потому что одни отвечают за пугови-
цы, другие — за карманы, третьи – за 
рукава и так далее. И в итоге не с кого 
спросить за испорченную вещь. 

сОбытия. люДи

«Завод держится на людях, их терпе-
ние и трудолюбии. Дайте мне оборудо-
вания и с такими людьми, как наши под-
шипниковцы, я горы сверну!» —  бросил 
мне в сердцах сотрудник цеха потока 
россыпи и сборки (ПРС) Геннадий (имя 
вымышлено), давая понять, что на этом 
наш недолгий разговор окончен. «Слиш-
ком много работы, — объясняется он. – 
Даже пообедать некогда». 

Забот у Геннадия действительно более 
чем достаточно. В ноябре шлифовальный 
участок ПРС, где работает мой собесед-
ник, более чем на 7% не выполнил план 
по шлифовке роликов (№42726) вагонных 
подшипников. В результате заводской 
склад недополучил готовую продукцию, 
а Геннадий и его коллеги в канун Нового 
года недосчитаются части зарплаты. 

идем по кругу
Главной причиной сбоя в производ-

стве стала слишком частая поломка 
оборудования. «Шлифовку вагонных 
роликов выполняет только один ста-
нок, которому около сорока лет. Он ло-
мается почти каждый день. На ремонт 
уходит от часа до трех. Это простой. За-
держка производства. Невыполнение 
плана»,  — сетует шлифовщик ПРС. 

По словам наладчика этого участ-
ка, частые поломки связаны не толь-
ко с износом оборудования, но и с 
качеством смазочно-охлаждающей 
жидкости (СОЖ), применяемой в про-
изводстве. Например, в начале меся-

ца именно СОЖ вызвала двухдневную 
остановку станка. «В СОЖ не раствори-
лись химикаты, — говорит наладчик. – 
И станок ее не принял. Пришлось СОЖ 
сливать, делать переналадку станка и 
заливать жидкость снова».

Между тем цех химических техноло-
гий (ЦХТ), который готовит и подает СОЖ, 
проблем в сфере своей компетенции не 
видит. «СОЖ проверяется на качество 
специалистами нашего цеха два раза в 
день, и отклонений от нормы жидкость 
не показывает», — подчеркнул началь-
ник ЦХТ Александр ЛЫСЕНКОВ. 

Единственная трудность, с которой, по 
словам начальника бюро ЦХТ Риммы Моз-
говой, сталкивается это подразделение, 
– излишнее вспенивание СОЖ во время 
ее приготовления. Несмотря на то, что эта 
проблема стоит на повестке дня уже боль-
ше года, решить ее до сих пор не удалось. 

«Мы неоднократно обращались в 
отдел снабжения с просьбой увеличить 
объем закупок пеногасителя, — гово-
рит Римма. – Но результата нет». О том, 
как вспенивание СОЖ может влиять на 
шлифовальный станок, в ЦХТ не знают, 
и, несмотря на постоянные жалобы 
сотрудников ПРС на качество жидко-
сти, изучать этот вопрос не пытались. 
Дескать, не в их зоне ответственности 
лежит эта проблема. 

Как удалось выяснить в беседе с на-
чальником центральной заводской ла-
боратории (ЦЗЛ) Натальей АРХИПЕН-
КО, вспенивание СОЖ свидетельствует о 
несбалансированности состава жидко-
сти, а это, в свою очередь, может приве-
сти даже к коррозии металла, с которым 
взаимодействует жидкость. «Проблема 
с СОЖ существует очень давно. Решить 
ее пока мы не можем, потому что до-
статочно трудно найти поставщика этой 
продукции. В Украине практически нет 
сертифицированных производителей 
СОЖ. Сейчас ведется проработка воз-
можности поставок из России», -— по-
яснила Наталья Архипенко. 

Пошит пиджак.                     
с кого спросить?

По мнению сотрудника цеха ПРС 
Геннадия, главная трудность состоит 
даже не в том, чтобы заменить старое 
оборудование, а в отсутствии команд-
ной работы между подразделениями 
завода и неумении говорить о пробле-

Как рассказал заместитель технического ди-
ректора УПЭК по промышленной электронике 
Вадим ДЕЛЕГАЧ, подобные двигатели, осно-
ванные на SR-технологии (switched reluctance 
technology), более экономичны, просты и надеж-
ны, чем аналогичные им модели асинхронных и 
синхронных двигателей с частотными преобразо-
вателями: это следующий шаг в технологическом 
развитии. ВИРД разрабатываются некоторыми 
западными фирмами, но применяются только 
для своей продукции — широкого применения 
эта технология еще не получила.

ВИРД характеризуется широким диапазоном 
частот вращения: от единиц до сотен тысяч обо-
ротов в минуту. Обладает высоким КПД (90% и 
более) во всем диапазоне значений скорости. 
При этом функция управления реализована не-
посредственно в электронном коммутаторе вен-
тильного реактивного электродвигателя. 

Вентильно-индукционные приводы находят 

применение во всех отраслях промышленно-
сти, от бытовой техники до мощных промыш-
ленных двигателей – везде, где необходим 
управляемый привод.

 По словам Вадима Делегача, эти устройства 
эффективно работают и в качестве генераторов. 
ВИР-генераторы обладают повышенным  КПД 
(более 83%), имеют втрое большую мощность 
при тех же габаритах и многократно больший 
срок службы. Одним из перспективных направ-
лений использования ВИР-генераторов являет-
ся их применение в большегрузных автомоби-
лях, тракторах, автобусах,  ж/д  и т.д.

Научно-конструкторские работы основывают-
ся на уникальной разработке авторского коллек-
тива сотрудников предприятия – универсальной 
методике расчета технических параметров ВИРД  
при заданных потребительских параметрах. 

Сейчас на ХЭЛЗ создан опытный образец, ведут-
ся научно-исследовательские и конструкторские 

работы по созданию модели ВИРД, которая, соглас-
но предварительным расчетам, будет потреблять на 
30% меньше электроэнергии, чем применяющиеся 
сейчас в промышленности модели двигателей. 

О рыночных перспективах новой разработ-
ки рассказал и.о. генерального директора ХЭЛЗ 
Александр ЧКАЛОВ: «Мы сейчас производим 
то, что делают многие предприятия. Поэтому 
надо предлагать новый продукт. ВИРД – вещь, в 
общем, уникальная, с которой можно выйти на 
западные рынки. Рынок СНГ малоплатежеспосо-
бен, и емкость его по двигателям с частотными  
преобразователями  пока невелика. А на Западе 
это уже стандарт – любая техника, где нужно из-
менение частоты вращения, оснащается ими. И 
так как ВИРД экономичнее и лучше, то он имеет 
очень большие перспективы. ХЭЛЗ – единствен-
ное крупное предприятие в Украине, которое в 
состоянии в короткие сроки разработать и вне-
дрить ВИРД в массовое производство». 

Наше «ноу-хау»

Новое и незабытое старое

Производство

Подшипников  недосчитались! 
В ноябре склад железнодорожной продукции ХАРП недополучил 4 тысячи вагонных подшипников.

Пресса о нас Технологии

Сотрудничество

Генеральный директор ХАРП Вячеслав ЮРОВ: ноябрь стал крайне сложным ме-
сяцем для выполнения плана железнодорожного производства. Несмотря на выпол-
нение заданий цехами железнодорожного потока цех кузнечно-прессового произ-
водства (ЦКПП),  цех токарной обработки (ЦТО), второй термический цех (Т-2) и поток 
вагонных колец (ПВК), выпускающий цех ПРС в силу объективных причин не смог 
сдать на склад вагонные и локомотивные подшипники в запланированном объеме.  

Администрация завода прилагает сегодня максимум усилий, чтобы задей-
ствовать все службы и подразделения завода в работах по расшивке «узких 
мест» в производстве  и, в частности, решению проблем цеха ПРС. Сегодня это, 
безусловно, шлифовальная обработка торца ролика вагонных подшипников и 
роликовой дорожки тяговых подшипников. С целью решения этой проблемы 
еще в первой половине этого года мы разместили на Московском заводе авто-
матических линий заказ на изготовление и поставку шлифовальных станков и 
линии. Новое оборудование позволит обеспечить качественную обработку тор-
ца ролика и будет поставлено на завод в декабре. 

Следующий этап — поставка шлифовальной линии, состоящей из восьми 
станков производства компании Wuxi. Планируется, что на ХАРП эти станки по-
ступят в августе следующего года. Пока же проблему обработки колец локомо-
тивных подшипников необходимо решать на существующих мощностях. 

Я призываю всех специалистов завода активно участвовать в решении произ-
водственных проблем. Невыполнение плана выпускающим цехом сказывается 
на показателях работы всего завода – ухудшается его финансово-экономическое 
состояние, продукция не отгружается потребителю, а значит, не в полном объе-
ме поступает запланированная выручка от реализации продукции. 

Что же касается взаимодействия ЦЗЛ и ЦХТ с цехом ПРС как потребителя их 
услуг, то этот вопрос находится в сфере компетенции руководства завода и бу-
дет решен до конца текущего года. 

На Харьковском электротехническом заводе «Укрэлектромаш» приступили к разработке и освоению вентильных индук-
ционных реактивных двигателей (ВИРД).

«Харверст» за 9 месяцев этого года более чем вдвое увеличил объем реализации продукции

От первого лица



НАШ

Начать лучше с 
самого начала. Наша 
фирма создана 26 ноя-
бря 1997 года. Ее зада-
ча – предоставление 
услуг: сдача в аренду 
офисных помещений 
по ул. Батицкого, 4 и их 
обслуживание. 

Больше всего хочет-
ся рассказать о коллек-

тиве – он подбирался много лет. Случайные люди 
– не совсем честные, ленивые, неуживчивые – у нас 
не задерживались. В результате последние 3 года 
мы работаем – один за всех и все за одного! 

Сказать хорошие слова необходимо о каждом! 
Администраторы наши – все в прошлом офицеры 
милиции. Все операторы газовой котельной име-
ют высшее образование: там настолько сложное 
оборудование, что нужны только технически 
грамотные люди. И слесари, и уборщицы, и двор-
ники у нас очень старательные и ответственные: 
если кто-то заболел, например, сразу же подме-
няют. Все проблемы – а их немало: то сорвало 
бурей крышу, то остановился газовый котел, то 
утечка воды, то неполадки с лифтом – мы решаем 

своими силами. 
На работе фирмы 

очень сказывается 
профессионализм 
главного инженера 
Сергея Владимиро-
вича Котляра – он в 
прошлом офицер-

подводник. На наших бухгалтеров и экономистов я 
могу положиться во всем – а ведь нам постоянно 
приходится решать сложные правовые вопросы...

За лето работники фирмы «Троицкие ворота» 
очистили очень запущенные помещения старых 
складов, и теперь мы сдаем их в аренду. Иногда 
требуется выполнять поручения горисполкома и 
райисполкома: недавно мы приводили в порядок 
берега речки Немышли недалеко от нашего зда-
ния – все работали на субботниках!

Мы постоянно чувствуем заботу учредителей 
УПЭК, создавших нашу фирму. У нас созданы все 
условия для качественной работы: отлично обо-
рудованы рабочие места и бытовые помещения, 
есть форменная одежда, необходимый инвен-
тарь и инструмент. Существует система преми-
рования, при 
необходимости 
предоставляется 
материальная по-
мощь.

И люди, рабо-
тающие в хоро-
ших условиях и 
получающие до-
стойную заработную плату, действительно стара-
ются. В общем, у меня самый лучший коллектив! 

Я поздравляю всех работников фирмы «Тро-
ицкие ворота» с 10-летием фирмы. Мы и дальше 
будем дарить всем свет, тепло и уют!

Есть что показать
Украинская литейная компания приняла 

активное участие в «VI Международном про-
мышленном форуме – 2007», проходившем 27— 
30 ноября в Киеве.

Как сообщила специалист по расширению 
рынков сбыта УЛК Ольга ПОВАРОВА, посети-
тели выставки могли ознакомиться как с про-
дукцией, изготавливаемой для предприятий 
корпорации УПЭК (отливками для ЛКМЗ), так и 
разработками цеха литья по газифицируемым 
моделям (литье точных деталей из чугуна и ста-
ли по моделям из пенополистирола).

Ежегодно на «Международном промышлен-
ном форуме» представляют свою продукцию 
более 400 организаций и предприятий. 

будет точное литье
Украинская литейная компания (УЛК) 

монтирует новую формовочную линию фирмы 
Омега (Великобритания) производительностью 

до 15 тыс. тонн литья в год. Оборудование приоб-
ретено в рамках осуществления инвестиционно-
го проекта на общую сумму более 4 млн. евро. 

Формовочная линия будет работать по техно-
логии холодно-твердеющих смесей, что обеспечит 
современный уровень качества в изготовлении 
литых заготовок для такой сложной продукции, 
как корпуса трактор-
ных и автомобильных 
мостов, блоки цилин-
дров двигателя и т.п.

Уже смонтирован 
и испытан новый 
стержневой автомат. 
Запустить его в про-
мышленную эксплу-
атацию планируется 
вместе с формовоч-
ной линией в начале 
следующего года.

здесь, в цехе ЖДТиС. Именно сюда российскими и 
украинскими предприятиями привозится металл, 
из которого производятся подшипники. 

Сырье поступает пакетированным — в блоках 
весом не менее 8 тонн. Грузоподъемность старых 
кранов — всего 5 тонн. Чтобы погрузить металл 
на подвижную платформу и направить в произ-
водственные цеха, металлические блоки прихо-
дилось разбивать и загружать по частям. «По этой 
причине на разгрузку одного вагона уходило бо-
лее 4 часов, что в полтора раза больше нормы, — 
говорит Петр Васильевич. — Результат - простой 
вагонов и задержка работы других цехов. Чтобы 
избежать «производственных пробок», людям ча-
сто приходилось работать не в свою смену и даже 
в ночные часы». 

Введение в эксплуатацию нового козлового 
крана значительно ускорит процесс разгрузки и 
погрузки металла, что особенно актуально, учи-
тывая постоянное   увеличение объемов произ-
водства вагонных подшипников. 

Храним в правильном месте 
Еще одним подарком заводчанам стало откры-

тие новенького центрального склада вспомога-
тельных материалов площадью 1200 м². Однако 
ограничиваться этим подшипниковцы не наме-
рены. На открытии склада генеральный директор 
ХАРП Вячеслав ЮРОВ пообещал заводчанам в 
следующем году приобрести новый автопогруз-
чик для цеха ЖДТиС.

Все новое – хорошо забытое 
старое

Резонность этой фразы как нельзя лучше 
подтверждает история появления на ХАРП но-
вого козлового крана, предназначеного для 
погрузочно-разгрузочных работ на прирельсо-
вых складах, погрузочных площадках, обслужи-

ваемых, ремонтных предприятий.  Более 15 лет 
он простоял на Харверст за непригодностью. Год 
назад, когда кран уже готовили к сдаче на метал-
лолом, его обнаружил начальник цеха ЖДТиС 
ХАРП Петр Васильевич ГУСЛЕВ.

«В нашем цехе все оборудование старое. Неко-
торым кранам по 40 лет. Иной раз день работаем, 
а два ремонтируем, — говорит Петр Гуслев. — По-
этому я предложил руководству завода выкупить 
у Харверста этот кран и восстановить его. Очень 
помог президент УПЭК Анатолий Гиршфельд. 
Именно при его поддержке удалось воплотить в 
жизнь эту идею. Кран мы купили по цене метал-
лолома — за 30 тысяч гривен, а сейчас, после вос-
становления, его рыночная стоимость составляет 
свыше 800 тыс. гривен». 

Новым краном по затратам 
Конечно, в контексте масштабной модерни-

зации потока железнодорожного производства 
подшипникового завода запуск одного козлово-
го крана не выглядит чем-то особенным. Но это 
лишь на первый взгляд. Производство вагон-
ных подшипников начинается непосредственно 

Джек Уэлч – один из наибо-
лее успешных и противоречи-
вых лидеров бизнеса. Он возгла-
вил General Electric в 45 лет. Уэлч 
полностью трансформировал 
прежде консервативную компа-
нию. Бизнес был преобразован: 
одни виды деятельности были 
прекращены, возникли сотни 
новых. Журнал Fortune назвал Уэлча «самым кру-
тым боссом Америки». General Electric стала ме-
нее бюрократической и «самодовольной», пре-
вратившись в компанию с гибкой политикой и 
структурой, готовую ответить на любой вызов. 

Когда в 1981 году Уэлч занял пост президента, 
рыночная стоимость компании составляла 12 млрд. 
долларов при штате 440 тыс. сотрудников. Через 16 
лет в General Electric работали 260 тыс. сотрудников 
и компания оценивалась в 200 млрд. долларов.

Сам Джек Уэлч настаивал на постоянной уче-
бе руководителя, на уничтожении бюрократии... 
Чтобы следовать его, казалось бы, простым со-
ветам, вроде «вкладывайтесь в людей», «никогда 
не останавливайтесь», «не усложняйте» и даже 
«управляйте лавкой», нужно понять: как он это 
делал? В чем секрет его успешного лидерства? 

В книге Стюарта Крейнера «Бизнес-путь: Джек 
Уэлч (10 секретов величайшего в мире короля ме-
неджмента)» описываются основные подходы и 
принципы его работы.

МОЗаиКа

Дорогие коллеги!

Поздравляем вас 
с годовщиной 

ООО «Украинская 
литейная компания»!

Металлургия – основа машиностроения.  
Продукция УЛК востребована и на заво-

дах индустриальной группы УПЭК, и на мно-
гих других промышленных предприятиях. 
От всей души желаем дальнейшего успеш-
ного роста, развития технологий, сохране-
ния и приумножения лучших традиций.

 Здоровья, благополучия, радости, добра 
и удачи вам и вашим близким!

Пусть исполняются мечты!

С уважением, руководство АО «УПЭК»

Поздравляем с годовщиной! 

Швейной фабрике
 им. тинякова 

исполнилось 87 лет
Мало кто знает, что знаменитая фа-

брика им. Тинякова была основана на базе 
мастерских по изготовлению и ремонту 
военного обмундирования и в свое время 
даже шила шинели для Красной армии. 

Сегодня фабрика им. Тинякова является 
одним из крупнейших в Украине произво-
дителей верхней одежды. Эту марку хоро-
шо знают не только в Украине, но и за ее 
пределами. 

Поздравляем коллектив предприятия с 
праздником. Желаем успехов, благополучия 
и добра!  

С уважением, руководство АО «УПЭК»

Дорогие друзья! 
Поздравляем вас 

с 10-летием 
ООО фирма 

«троицкие ворота»!
Мы рады отметить, что у вас сложился 

дружный, ответственный, трудолюбивый 
коллектив. Результат вашего труда – свет, 
тепло и чистота в нашем большом здании. 

Спасибо вам!
Желаем всем сотрудникам благополучия, 

успехов, стабильности. Пусть завтрашний 
день несет уверенность и радость! Пусть в 
ваших домах царят доверие и любовь!

С уважением, руководство АО «УПЭК»

Новости 

Юбилей Обучение 

Инициатива 

Мы дарим свет, 
тепло и уют

Новый кран по цене металлолома  

Директор ООО фирмы «Троицкие воро-
та» Зоя Васильевна БАБЕНКО:

31 октября в цехе железнодорожного транспорта и складов (ЖДТиС) ХАРП впервые 
за последние 30 лет был запущен новый кран. Об исключительности этого события 
говорит то, с какой торжественностью это произошло. По такому случаю подшипни-
ковцы устроили настоящую презентацию с присущими ей атрибутами: воздушными 
шарами, шампанским и восторгом аплодисментов в адрес «новичка».

Время учиться
В январе 2008 года Корпоративный центр раз-

вития УПЭК на базе Народной Украинской акаде-
мии (НУА) организует курсы повышения квалифи-
кации для экономистов предприятий, входящих в 
состав индустриальной группы. 

И.о. директора управления персонала АО 
«УПЭК» Елена КРАФТ:

На предприятиях, входящих в нашу индустри-
альную группу, работают экономисты с хорошим 
базовым образованием. При этом вузы, обеспе-
чивая по экономическим специальностям об-
щую теоретическую подготовку, не в состоянии 
учитывать специфику практической работы в 
разных видах бизнеса и промышленности. А ма-
шиностроение – сложная отрасль, и экономистам 
наших предприятий часто приходится решать 
достаточно непростые задачи. Поэтому сейчас 
экономическое управление УПЭК совместно с 
преподавателями НУА разрабатывает  специаль-
ную программу, предполагающую совершенство-
вание практических навыков наших экономистов 
– с учетом специфики работы заводов. Курсы за-
планированы на начало будущего года, и я увере-
на, что они помогут не только профессионально-
му развитию специалистов, но и положительно 
скажутся на результатах работы предприятий.

Книга 

Новый кран запускали с шампанским! Бутылка 
игристого «Советского» была разбита о кран 
президентом УПЭК Анатолием Гиршфельдом.   
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В дни 
школьных 
каникул
 Дом Культуры Харьковского 
подшипникового завода 
приглашает детей 3—10 лет
на новогоднее 
представление.

Новогодний 
спектакль 
«Машина времени
Деда Мороза»
и дискотека
у елки

2—10 января ежедневно в 10:00 и 13:00   
Стоимость билета 8 грн.
ул. Второй пятилетки, 38 тел. 93-30-84


